

ORMEIGNIES

Une première : reboisement accéléré

Nicolas de Brabandère, un biologiste, va planter 300 arbres de 19 essences différentes et complémentaires. Objectif : un reboisement accéléré.

• **Willy PETTIAUX**

C'est chez son frère Olivier domicilié le long de la chaussée de Valenciennes (ancienne ferme Dubuisson dans le hameau d'Autrepre à Ormeignies) que Nicolas de Brabandère, un jeune biologiste-naturaliste (37 ans) d'Hotton, en Ardennes a pris l'initiative d'expérimenter la méthode « Miyawaki » du nom de son concepteur japonais pour une reforestation avec des espèces indigènes.

C'est du docteur Akima Miyawaki (88 ans), botaniste expert en écologie végétale, spécialiste des graines et de l'étude de la naturalité des forêts Wikipédia que Nicolas de Brabandère souhaite s'inspirer en prévoyant de planter 300 arbres de 19 espèces différentes sur une parcelle de 100 m².



Nicolas de Brabandère accompagné de Sunny Vermal, directeur exécutif de la plantation Afforest en Inde.

Après avoir grandi avec ses parents en Afrique et cinq ans d'études en biologie, il s'est expatrié à plusieurs reprises comme en Zambie, au Gabon ou à Madagascar en exerçant diverses professions, notamment dans des hôtels de safari tout en restant immergé dans la nature. Revenu en Belgique, il s'est rapproché du Cercle des naturalistes.

Des essences complémentaires

Après avoir découvert sur internet le Dr Miyawaki, notre biologiste-naturaliste fasciné par cette

méthode particulière a tenu à rencontrer son créateur lors d'une conférence en Inde qui l'a tout simplement « bluffé ».

« Cette méthode devrait permettre de voir pousser les arbres dix fois plus vite qu'une plantation conventionnelle en créant une forêt à étage la plus représentative de la forêt originelle » explique-t-il. « Ce qui représente une forêt mature de 20 à 30 ans au lieu de 200 à 300 ans. J'ai ainsi pu me procurer dans le Nord de la France des jeunes plants d'un an en motte avec des racines en terre. »

« Les espèces indigènes sont ainsi

choisies en fonction du sol et de la situation géographique, qu'il s'agisse chez nous de chênes, de bouleaux, d'érables ou d'espèces de sous-bois. Elles sont complémentaires et en concurrence, ce qui fait qu'elles vont se booster l'une l'autre et que la croissance sera beaucoup plus rapide. Dans trois ans, on pourra constater que les arbres auront déjà atteint une hauteur au-dessus de nos têtes... »

Un appel pour ce samedi

Créer des parcelles de forêts primaires en milieu agglomération urbaine, c'est le thème qu'a choisi Nicolas de Brabandère dont il a fait part aux élèves de l'école communale d'Ormeignies mardi en les invitant, tout comme les adultes, ce samedi 12 novembre à partir de 10 h à la chaussée de Valenciennes pour participer à la plantation.

Il suffit de se munir de chaussures adaptées et d'une pelle de jardinage ; des boissons sont prévues pour les participants. Et de conclure : « Mon souhait est que cette initiative puisse trouver une émulation en Belgique pour que nous puissions y réaliser beaucoup d'autres projets ». ■

Infos : Nicolas de Brabandère au 0486/672727 ou nicolasdebrabandere@gmail.com

FLOBECQ

Ludothèque : une bourse pour jouer

La ludothèque organise une bourse aux jeux de société et jouets. Une manière agréable de faire connaissance avec « 1,2,3... Chlorophylle ».

• **Nancy CAPPART**

Ce vendredi, la ludothèque « 1,2,3...Chlorophylle » invite tous les amoureux de jeux de sociétés, petits ou grands à sa grande bourse aux jeux et jouets. Organisée en ce mois de novembre, elle permettra aux parents de faire le plein de cadeaux pour la Saint-Nicolas et de remplir la



Des animateurs, toujours prêts à initier le public aux jeux de société de leur choix.

ciété est un moyen unique pour réunir les générations. »

« Nous sommes là pour conseiller, guider, expliquer les règles aux gens et jouer avec eux. Les enfants et

laire ou associatif en mettant à leur disposition des outils pédagogiques d'implication dans la vie de la commune. Une malle qui renferme des jeux répertoriés par thème ou par âge peut nous être empruntée par une école, un enseignant ou une association. Un autre point qui nous tient à cœur est l'environnement. Avec la confédération parascolaire du Hainaut dont Félix et moi faisons partie, nous organisons un concours interscolaire pour les primaires sur les énergies renouvelables. Les écoles peuvent encore s'inscrire ! »

La ludothèque ne s'arrête pas là. Elle a déjà organisé en septembre une exposition sur les jeux et jouets à travers les âges et promet que d'autres activités viendront bientôt animer Flobecq. ■